MESSAGE DU MINISTRE

Le marché mondial est de plus en plus exigeant. La prospérité future du pays dépend de la capacité de tous les Canadiens de livrer concurrence tant au pays qu'à l'étranger. Un tiers des emplois au Canada dépendent du commerce d'exportation. Nous devons tenir compte des changements qui bouleversent l'économie mondiale et trouver des façons de nous y adapter et de tirer parti des possibilités qui se présentent.

Le gouvernement désire créer des conditions qui favoriseront une économie plus concurrentielle et plus prospère. C'est pourquoi le Canada souhaite que les négociations commerciales multilatérales du GATT se soldent par un accord, que les liens avec les pays de la région du Pacifique soient renforcés et que le pays profite des possibilités découlant de l'Accord de libre-échange entre le Canada et les États-Unis et d'un éventuel Accord de libre-échange nord-américain.

Le Plan de promotion du commerce extérieur est un élément de notre plan d'action commercial global, dont l'objectif est de rendre le Canada plus concurrentiel au niveau international. Le programme plus vaste appelé Initiative de la prospérité, dont fait partie le commerce, souligne non seulement le fait que nous *devons*, mais aussi que nous *pouvons* livrer concurrence.

Les stratégies et activités liées au commerce extérieur, à la technologie et à l'investissement de trois ministères fédéraux, soit : Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada (AECEC), Industrie, Sciences et Technologie Canada (ISTC) et Investissement Canada sont exposées dans le présent document. Faites-nous parvenir vos commentaires, car le succès du Plan repose sur votre contribution.

Ces trois ministères ont un rôle de premier plan à jouer en vue d'aider les entreprises à se mesurer à la concurrence mondiale. Si elles connaissent la réussite, des emplois sont créés au Canada et l'économie est renforcée. Nous espérons que les activités d'envergure internationale d'autres ministères et organismes du gouvernement fédéral seront intégrées aux prochaines éditions du Plan, et qu'elles rendront compte des nouvelles priorités et des objectifs qui découleront de l'évolution des marchés internationaux.

En relevant le défi posé par la concurrence internationale, nous consolidons notre prospérité collective et contribuons à créer de meilleures perspectives pour les jeunes. Nous établissons aussi des assises plus solides en vue de soutenir les programmes sociaux, les arts et la culture qui sont si chers à tous les Canadiens. Ceux-ci ont démontré, exemples de réussites à l'appui, qu'ils possèdent les compétences et les connaissances nécessaires pour livrer concurrence avec succès. Nous avons donc de bonnes raisons d'avoir confiance en l'avenir.

Michael Wilson

Ministre de l'Industrie, des Sciences et de la Technologie

hetal Lilsen

et Ministre du Commerce extérieur